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Colegio de Profesores y proyecto 
CAE: "es bueno que el Gobierno 
cumpla con sus compromisos” 

El Colegio de Profe- 

soras y Profesores de 

Chile valoró el anunció 

del proyecto que bus- 

ca la condonación del 

CAE (Crédito Aval del 

Estado) ya que fue un 

compromiso de cam- 

paña del actual man- 

datario, al igual que la 

Reparación de la Deu- 

da Histórica que afecta 

a miles de docentes. 

El Presidente Na- 

cional del Gremio Do- 

cente, Mario Aguilar 

Arévalo, señaló “nos 

parece bien que los 

compromisos  presi- 

denciales se cumplan, 

que los gobernantes 

cumplan aquello que 

prometen durante las 

campañas”. 

Además, el líder gre- 

mial explicó que “hay 

un alto número de do- 

centes hoy en ejercicio, 

que tienen contraída 

una deuda importante 

por haber estudiado y 

titularse de profesores. 

Hay muchas hijas e hi- 

jos de docentes que de- 
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bieron endeudarse para 

estudiar y poder sacar 

su carrera”. 

Para el Presidente 

del Colegio de Pro- 

fesores “los compro- 

misos presidenciales 

se deben cumplir, los 

candidatos deben tener 

la responsabilidad de 

cada uno de sus com- 

promisos que hagan, la 

ciudadanía se los va a 

cobrar y es lo que ocu- 

rre hoy con el CAE y la 

Deuda Histórica”. 
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Senadora Vodanovic (PS) pidió 
a EFE la extensión del Metrotren 
Maule hasta San Rafael, Longaví, 

Retiro y Parral 
La senadora del 

Maule, Paulina Voda- 

novic (PS), lanzó un 

importante llamado 

a la Empresa de Fe- 

rrocarriles del Estado 

EFE Trenes de Chi- 

le, Eric Martin, como 

también al ministro 

de Transportes, Juan 
Carlos Muñoz, a quie- 

nes solicitó la expan- 

sión del recientemente 

anunciado servicio del 

Metrotren Regional 

del Maule, para incluir 

estaciones en las loca- 

lidades de San Rafael, 

Longaví, Retiro y Pa- 

rral. 

Esta demanda surge 

de la necesidad de ga- 

rantizar un desarrollo 

la región, aprovechan- 

do la infraestructura 
ferroviaria existente 

y mejorando drástica- 

mente la conectividad 

regional. 

La senadora Voda- 

novic destacó varios 

puntos clave en su pe- 

tición, subrayando “la 

urgencia de esta am- 

pliación como impulso 

económico y cultural. 

“La inclusión de 

nuevas estaciones será 

un motor esencial para 

el desarrollo económi- 

co y cultural de las co- 

munas. Cada estación 

traerá consigo oportu- 

nidades de crecimiento 

en comercio, turismo 

y vida cultural que no 

podemos permitirnos 

ignorar,” afirmó Voda- 
noVIC. 
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Cámara: en Comisión aprueban 
legislar prohibición de eventos que 

promuevan la narcocultura 
La Comisión de Fa- 

milia de la Cámara de 

Diputadas y Diputados 

respaldó el proyecto de 

ley refundido que pro- 

híbe la realización de 

conciertos por parte de 

artistas que promueven 

la narcocultura (bole- 

tín 16590) así como 

prohibir toda actividad 

o espectáculo que pro- 

mueva manifestacio- 

nes culturales ligadas a 

la explotación sexual, 

la pornografía infantil 

o el consumo de dro- 

gas ilícitas. 

Los textos se pre- 

sentaron a trámite en 

enero y marzo de 2024, 

respectivamente, en el 

marco de la polémica 

por la inclusión en el 

Festival de Viña del 

Mar del cantante Peso 

Pluma. 

El primero de ellos 

es de autoría del di- 

putado Gaspar Rivas 

(PDG). Dicho texto 

propone prohibir que 

las redes sociales y pla- 

taformas digitales re- 

produzcan, publiquen, 

transmitan, comerciali- 

cen o permitan descar- 

gar de internet material 

audiovisual de artis- 

tas que promuevan la 

narcocultura. También 

prohíbe los conciertos 

en vivo de estos artis- 

tas, ya sea en recintos 

públicos o privados. 

En ambos casos se 

aplicarían multas a be- 

neficio fiscal de 500 a 

1.000 UTM. 

La moción plantea 

que el problema no ra- 

dica en el llamado gé- 

nero de música urbana, 

sino en el hecho de que 

algunos artistas utili- 

zan su creación artís- 

tica como vehículo de 

propaganda, glorifica- 
ción, promoción y ro- 

mantización del mun- 

do del narcotráfico. 

Concejal Marco Ávila solicita 
fiscalizar canil municipal 

El canil municipal 

La Invernada, en Li- 

nares, ha mantenido 

varias dudas respecto 

de la forma mediante 

la cual se ha gestiona- 

do el retiro y cuidado 

de perros que son reco- 
gidos desde las calles, 

para un cuidado ade- 

cuado. 

Al respecto, el Con- 

cejal de Linares, Marco 

Ávila, solicitó ante el 

pleno del Concejo una 

fiscalización al recinto: 

“en la reciente sesión 

"e 

de Linares 
del Concejo Munici- 

pal, solicité una nueva 

visita al canil ubicado 

en San Antonio Enci- 

na. La comunidad ne- 

cesita saber si se están 

cumpliendo los pro- 

tocolos establecidos 
para la tenencia de los 

perros que son retira- 

dos desde la vía públi- 

ca para llevarlos a este 

plantel. La petición 

realizada fue aprobada 

por alcalde y conceja- 

les, de manera que solo 

falta fijar la fecha en la 

cual concretaremos la 
inspección”. 

El Concejal Marco 

Ávila ha planteado una 

“política de puertas 

abiertas” que debe ser 

aplicada en la gestión 

del canil La Invernada, 

considerando que está 

en pendiente revisar 

los antecedentes res- 

pecto de la parte admi- 

nistrativa e inyección 

de recursos, desde la 

Municipalidad, hacia 

este establecimiento. 
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